



FLASH INFO

Chers habitantes et habitants,

Après les vacances, toute l'équipe se remet au travail. Le très gros chantier de rénovation des réseaux de l'assainissement collectif devrait démarrer avant la fin de 2023. La programmation s'étale sur plusieurs années. Cela permettra d'atteindre un niveau optimum de qualité des eaux de notre littoral propice à la pêche et la baignade.

La direction de la Poste a décidé unilatéralement de réduire le nombre de jours d'ouverture de notre bureau. Ceci a fort justement créé un vif émoi et de nombreuses réactions de la part des habitants. Je souhaite rencontrer monsieur le Député afin d'obtenir son soutien pour le maintien d'un plein niveau de service au public dans notre bureau.

Cette année encore sera rythmée par de nombreuses animations organisées par la municipalité mais également par les associations de notre territoire. La guinguette de la rentrée, en partenariat avec Chauffer dans la noirceur, a permis à de nombreux danseurs de se retrouver dans le théâtre de verdure derrière l'espace culturel. Vous trouverez dans ce bulletin de nombreuses informations sur les actualités de la commune.

Bonne rentrée à toutes et tous. **Bruno Quesnel, Maire**

Recherche de médecins

Suite à une recherche infructueuse de praticiens, la municipalité a signé une convention avec une agence espagnole afin qu'elle lui propose deux médecins généralistes.

Pendant notre recherche se poursuit activement. Nous avons sollicité la radio Tendance Ouest qui est présente sur toute la Normandie afin de lancer une campagne de recrutement. Pendant deux semaines de nombreuses annonces seront diffusées dans les régions de Caen, Rouen et Le Havre. Nous espérons toucher des praticiens désireux de quitter la vie citadine.

D'autre part, avec la CPAM et l'ARS nous étudions comment avoir une présence médicale transitoire en attendant l'installation de deux médecins.

Récemment, Monsieur le Maire a rencontré deux jeunes médecins d'un cabinet médical d'une commune voisine. L'échange avec ces derniers a été très chaleureux et ils diffuseront notre recherche auprès des internes qu'ils ont en stage.

Pour accueillir de nouveaux médecins, la municipalité a d'ores et déjà préparé des locaux temporaires dans l'ancienne école afin de répondre rapidement à une demande d'installation en attendant les travaux de Coutances Mer et Bocage dans le cabinet médical.



MÉDECIN

Rétrospective

Le forum des associations s'est déroulé dans d'excellentes conditions. Pour celles et ceux qui n'auraient pu être présents pour les inscriptions aux différentes activités, vous pouvez passer en mairie retirer le guide complet des associations présentes sur la CMB.



L'exposition des journées du patrimoine a accueilli de nombreuses personnes. Le public a apprécié les photos, la dentellière, la visite de l'église et les voitures anciennes. Un concert a clôturé cette manifestation.

A renouveler sans modération.

Le restaurant scolaire

113 élèves déjeunent au restaurant scolaire de Montmartin. Ils sont accueillis par Jacqueline Bosché, Nadège Legoupil et Hugo Rousseau.

Les repas sont fournis par le centre PEP, les menus sont variés et équilibrés, dans le respect de la loi EGALIM. Des plats bio, végétariens sont servis chaque semaine, les plats « fait maison » sont identifiés sur le menu. L'approvisionnement des fruits et légumes est le plus possible local et de saison, la viande bovine est certifiée française.

Comme chaque année, des actions visant à réduire le gaspillage alimentaire ont lieu (éducation au goût, pesée des restes servis).



Pour améliorer le confort et le cadre de la cantine, des nouvelles chaises gaies et colorées ont été achetées.

Enfin, la commune a reconduit le dispositif de tarif à 1 euro (en fonction du quotient familial). Merci de penser à décommander les repas en cas d'absence, cela évite le gaspillage.

Pour la pérennité du camping

La délégation de service public du camping municipal des Gravelets arrive à son terme. Cette situation a amené le conseil municipal à réfléchir à une évolution du modèle de gestion de son camping.

Afin de donner plus d'autonomie et de capacité entrepreneuriale au futur exploitant, il a été décidé de passer de l'ancien système à la création d'un fonds de commerce.

La mairie va vendre l'activité de gestion du camping « le fonds de commerce » mais restera propriétaire et louera les terrains et bâtiments.

La recherche d'un acquéreur a d'ores et déjà commencé afin que le nouvel exploitant puisse ouvrir ce camping en temps et en heure pour la saison estivale 2024.

Le contrat spécifiera que le camping « Les Gravelets » doit rester un camping orienté vers les familles et la nature.



La semaine bleue

Cette année, l'association du CLIC du Coutançais, en partenariat avec le CCAS de Coutances et les associations de retraités du territoire, vous invitent à l'inauguration de la Semaine Bleue à l'Espace Culturel le lundi 9 octobre à partir de 14h30. Voir agenda.

Des aménagements



On peut voir actuellement le résultat des premiers aménagements paysagers du cimetière cinéraire. Une belle réussite pour l'équipe technique.

Les toilettes publiques face à la mairie devraient être installées courant octobre. La dalle de réception est terminée.

Un panneau lumineux de prévention va être installé à la plage rue du marais.



Ateliers numériques seniors

Sous le nom un peu intimidant d'ateliers numériques, il est proposé aux habitants seniors de se sentir à l'aise avec leur smartphone ou tablette.

Cette formation entièrement gratuite qui s'étale sur l'automne, sera vraiment de proximité : avec votre propre équipement, incluant une séance individuelle à votre domicile pour optimiser vos matériels et connections et des séances collectives en petit groupe à la mairie. L'objectif des 8 séances peut être résumé ainsi : que votre appareil ne soit pas un souci pour vous mais au contraire un atout dans votre vie de tous les jours et dans les interactions avec vos proches.

Les plus motivés pourront continuer l'an prochain avec les ateliers de niveau 2.

La première session se tiendra le 10 octobre alors ne tardez pas à vous inscrire, physiquement ou par téléphone, auprès de la mairie. 02-33-47-54-54

La rentrée scolaire



La rentrée à l'école...

En cette rentrée, l'école accueille 187 élèves sur le Regroupement Pédagogique Intercommunal, 76 sur le site d'Hauteville sur Mer et 111 sur le site de Montmartin sur Mer.

A Hauteville sur Mer, les élèves de maternelle sont répartis sur 3 classes : 32 élèves en TPS/PS avec Mme Nové, 22 élèves en MS/GS avec Mme Jardinot et Mme Delachésnais, 22 élèves en GS avec Mme Lecluze.

A Montmartin sur Mer, les élèves d'élémentaire sont répartis dans 6 classes : 22 élèves en CP/CE1 avec Mme Morin, 24 élèves en CE1/CE2 avec Mmes Boileau et Laisney, 24 élèves en CE2 avec Mme Lemaréchal, 20 élèves en CM1 avec Mme Capitaine et 22 élèves en CM2 avec Mme Lainé et Mr Jourdan.

Une nouvelle maîtresse, Mme Declosmenil, sur le dispositif ULIS accueille 11 élèves en situation de handicap. Ces élèves sont également répartis dans les classes, à certains moments de la journée.

Outre les projets habituels, l'équipe enseignante aimerait réaliser une fresque sur la vie de Joséphine Baker dans la continuité des recherches effectuées pour nommer l'école.

... et au collège

Pour la rentrée 2023, le collège accueille 304 élèves répartis sur 14 classes, avec une équipe enseignante de 26 professeurs, une équipe de vie scolaire de 4 surveillants, un CPE, 8 agents du département pour l'entretien et la restauration et 7 personnels pour le pôle administration, infirmerie, assistante sociale, orientation.

Durant l'été, le conseil départemental a diligenté des travaux d'aménagements intérieurs pour créer une salle pour la classe ULIS du collège et a rénové tout l'espace de circulation du rez de chaussée (peinture, sol et plafonds). Ces modifications s'accompagnent en même temps de la construction d'un nouveau bâtiment pour accueillir la salle de SVT (Sciences de la vie et de la terre).

Le collège est engagé dans le projet MOBY avec le conseil départemental pour favoriser les mobilités douces. Comme tous les ans, les enseignants fourmillent de projets autour des arts, de la culture, du sport et du développement durable.

Merci aux équipes enseignantes et d'encadrement de notre école et de notre collège de se mobiliser et d'offrir aux enfants des enseignements, des activités et des sorties motivantes.

Vos impôts fonciers

Cette année, chaque propriétaire a pu constater une nette augmentation de ses impôts fonciers. Deux raisons à cette situation :

La participation pour la CMB a augmenté.

	2022	2023
Taxe foncière propriétés bâties	9,86 %	13,16 %
Taxe foncière propriétés non bâties	20,64 %	23,94 %

Les valeurs locatives de vos propriétés, qui servent de référence au calcul de votre imposition, évoluent en fonction de l'inflation.

Revalorisation nationale de la valeur locative	2022	2023
	+ 3,4 %	+ 7,1 %

Aucune augmentation des taux communaux.

L'AGENDA de l'Espace Culturel

- 23/09 : Bal des enfants organisé par TILLOUN
16h00
- 09/10 : Inauguration semaine Bleue. CLIC
14h30 : Animation musicale. 16H00 : goûter
- 25/10 : TMC Coutances : Ricochets
18h00
- 01/11 : La bamboche des bambins
14h00 18h00
- 11/11 : Loto Anim'Montmartin
14h00. Réservation auprès de Fabien : 06 49 93 37 17
- 18 et 19/11 : Marché de la Saint Nicolas
10h00 18h00
- 24/11 : Téléthon. Repas dansant.
20h00. Réservation : 06 83 16 80 05
- 10/12 : Repas des aînés
12h00
- 17/12 : Goûter de Noël
15h00
- 29/12 : Réveillons nous
19h00

Et aussi, vente de gâches et passage de motos le 9 décembre pour le Téléthon ...

Le festival de la parentalité à Montmartin sur mer.

En partenariat avec l'association Tilloun, le club d'escalade Horizon vertical, Chauffer dans la Noireur et Coutances Mer et Bocage, le Festival de la parentalité propose des rencontres à Montmartin sur mer.

Le festival commencera avec le Bal d'ouverture animé par Bretelles and Cie, le 23 septembre à 16 h à l'Espace Culturel (entrée libre).

Le samedi 7 octobre à 16h, escalade en famille, inscriptions 07 69 52 69 05.

Le mercredi 11 octobre, à 20h30 à la maison des associations, soirée d'échanges autour de la perte d'un enfant pendant la grossesse.

Le mercredi 1 novembre de 14 h à 18 h, la Bamboche des Bambins à l'Espace Culturel.

Enfin, la crèche ouvrira ses portes aux parents et futurs parents et tous ceux qui le souhaitent, les vendredi 13, mardi 17 et vendredi 27 octobre.

Inscription : 09 60 14 50 99.

Plusieurs projections et rencontres auront également lieu au Cinéma de la Plage, retrouvez le programme complet sur :

<https://www.coutancesmeretbocage.fr/accueil/festival-de-la-parentalite>



RAPPEL

Une permanence est ouverte en mairie le lundi de 17h à 19h avec présence de monsieur le Maire ou d'un de ses adjoints.

Pour être toujours informé, vous pouvez charger l'application panneau pocket ou vous rendre sur le site internet de la commune.